



TUR PRESIDENCY/MURAT CETINMUHURDAR/ANADOLU VIA GETTY IMAGES

Turquía rompe con Irán y se alía con Alemania

- Josue Michels
- [17/12/2024](#)

En 2012, el redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, escribió: “Turquía también se ha aliado con Irán, ¡pero también va a ponerse del lado de Alemania en el futuro! ¿Por qué? ¡Porque no está de acuerdo con lo que Irán está haciendo en Siria! Mientras Irán apoya al régimen de Assad, Turquía apoya a los rebeldes”.

Esto fue exactamente lo que ocurrió este mes: Turquía rompió su alianza con Irán por Siria, justo después de aliarse con Alemania.

Turquía rompe con Irán

El 8 de diciembre, los rebeldes apoyados por el presidente turco Recep Tayyip Erdoğan derrocaron al régimen de Bashar Assad, aliado de Irán.

“Idlib, Hama, Homs y, por supuesto, el objetivo final es Damasco”, dijo Erdoğan el 6 de diciembre. “La marcha de la oposición continúa. Nuestra esperanza es que esta marcha en Siria transcurra sin accidentes ni problemas”.

PT

Al día siguiente, Erdoğan dijo que “ahora hay una nueva realidad en Siria, política y diplomáticamente. Y Siria pertenece a los sirios con todos sus elementos étnicos, sectarios y religiosos”.

El líder supremo iraní Ali Jamenei se vio obligado a reconocer el papel de Turquía el 11 de diciembre: “Sí, un gobierno vecino de Siria juega, jugó y está jugando un claro papel (...) pero el principal conspirador, cerebro y centro de mando están en Estados Unidos y el régimen sionista”.

Aunque Irán intente restar importancia al papel de Turquía, el tiempo dirá lo devastadora que le ha resultado esta traición. El 12 de diciembre, la Deutsche Welle escribió:

Irán y Turquía, que durante años han mantenido un delicado equilibrio geopolítico, se enfrentan ahora a intereses contrapuestos en una Siria post-Assad.

A pesar de años de colaboración —particularmente en el apoyo económico de Turquía para eludir las sanciones internacionales a Irán— las relaciones entre Irán y Turquía parecen estar resquebrajándose. (...)

Para Irán, el régimen de Assad era un aliado estratégico fundamental en Oriente Medio y, a medida que Turquía

se dispone a ganar influencia, la capacidad de Irán para proyectar poder en la región ha ido disminuyendo de forma constante.

Foreign Policy escribió el 10 de diciembre:

Con el tiempo, las ganancias de Turquía en Siria también podrían extender la influencia de la primera hacia Líbano e Irak, especialmente a medida que la posición de Irán en estos dos países se debilita con la pérdida de Siria. Esta realidad cambia el equilibrio de poder regional de forma importante. En primer lugar, supone un enorme retroceso para Irán. Pero igualmente —si no más importante— los logros turcos tienen implicaciones para otros actores regionales. Todos ellos probablemente calibrarán sus políticas en reacción a la nueva realidad.

Turquía reaviva sus relaciones con Alemania

La alianza de Turquía con Irán se está rompiendo, pero el Sr. Flurry señaló que Turquía también “se pondría del lado de Alemania”. Esto también ha ocurrido en los últimos meses. La cadena pública alemana ZDF informó el 19 de octubre: “Alemania y Turquía quieren volver a cooperar más estrechamente tras años de moderación en el sector armamentístico”.

El canciller alemán Olaf Scholz viajó a Estambul, Turquía, el 19 de octubre para visitar al presidente Erdoğan. Tras una pausa de casi nueve años, Scholz y Erdoğan anunciaron la reanudación de las consultas gubernamentales germano-turcas. Señaló:

Las relaciones bilaterales, hemos dicho ambos aquí, se están desarrollando muy bien y también se ampliarán aún más. También hemos debatido, por ejemplo, la continuación del formato de las consultas intergubernamentales, que iniciamos hace mucho tiempo y que ahora lleva algún tiempo en suspenso. Tal vez sea una señal visible. Tenemos muchas estructuras bilaterales que se ocupan de cuestiones económicas, de política exterior y de cooperación en materia de defensa. Se han revitalizado y creo que es un buen paso.

Justo antes de que Turquía desencadenara este gran levantamiento en Siria, Alemania comenzó a aprobar de nuevo importantes exportaciones de armas a Turquía. Table.Briefings lo calificó de “giro de 180 grados en política exterior”.

En la conferencia de prensa conjunta, Scholz elogió la larga tradición de cooperación entre ambos. “El tratado de amistad germano-turco celebra su centenario”, dijo. Esta cooperación comenzó cuando el Imperio Otomano y el Reich alemán lucharon codo a codo en la Primera Guerra Mundial y ambos perdieron sus imperios. Una historia así no se olvida fácilmente.

En la actualidad, Alemania está comprometida con un rápido rearme mientras que Turquía es cada vez más impredecible. Ambos países disponen de equipos militares de alta tecnología, cooperan de forma bastante secreta y tienen acceso a las bombas nucleares de EE UU. Esto debería ser alarmante, especialmente si se entienden las profecías bíblicas.

Como explicó el Sr. Flurry en su artículo de 2011 “Una profecía misteriosa”, el Salmo 83 revela que Turquía (los edomitas), Arabia Saudí (los ismaelitas), Siria (los agarenos) y Alemania (el asirio) formarán una alianza. Esta alianza no se ha producido en la historia, pero ahora la estamos viendo formarse en la escena internacional.